

ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会
委員長 川崎 登

第二回ボランティア養成講座報告

1/26

会場の寒川農村環境改善センター多目的ホールに78人の参加者が集まりました。川崎委員長挨拶に続き、来賓のさぬき市安藤教育長が、読み聞かせの意義などを話されました。

まず、寒川の六車健氏の人間性溢れる腹話術で、参加者をグツと惹きつけました。

次に大川町とんとんクラブ。

三者三様の読み聞かせで、会場が一体化していきました。

志度のカンガルーランドは、オペレッタ風パネルシアターで、盛り上げます。

豊かな語りで、涙を誘う読み聞かせでした。

五番手は寒川の玉木道子氏によるエプロンシアター



です。ネズミ役の名演技も見られ、手拍子が響く楽しい劇となりました。

次は寒川ボランティア秋桜。本格的な紙芝居に聞きほれます。

続いて神前ポプラのフレッシュな読み聞かせ。甘い声にうっとりしたり「なんでやねん」と大笑いしたり。

八番手は、志度の野の花を感じる演技でした。

トリは志度の朗読グループどんぐりの落語でした。会場のボルテージも最高で、中には涙を流して笑う人も。

最後に有馬副会長が、若い後継者の参加を歓迎する挨拶で締めくくりました。



活動紹介

津田中央保育所

球根と苗植え

11/29

三才児10名と一緒に活動したのは、多田・濱垣・菊池各氏。

プランターに腐葉土を入れ、チューリップの球根やパングジの苗を植えました。春が待ち遠しいです。



鶴羽幼稚園

もちつき大会

12/13

木村氏と森氏や老人クラブの方の協力で、昔ながらのもちつきを体験しました。「おもちをつくのが楽しかった」「きねは重たかったよ」「つきたてのおもちは、柔らかくてとってもおいしかったです！」と嬉しい気持ちを素直な言葉で伝えてくれました。

その後、お礼に肩たたきをさせていただきました。もらいました。



津田幼稚園

お年寄りとの交流

1/13

老人クラブ（平松数夫会長）23名とむかし遊びを楽しみました。

昔の話を興味深く聞いたり、遊びのこつを教わったりして、上手に遊べるようになりました。

お年寄りの優しさに包まれて、嬉しい時間でした。



津田小学校

土づくり・土入れ

1/17

今年度2回目の作業に集まったのは花ネット（山田礼子代表）と老人クラブの10名。

園芸委員会の児童と、プランター70個分の土づくりと土入れをしました。

翌日、全校生でビオラやプリムラを植えました。

♪ 津田地区の活動の一部は、公益信託香川銀行高齢者生涯学習振興基金の助成を受けました。



さぬき南小学校

2/15

三年生46名がみろく歴史民俗資料館で昔の道具やその使い方について学習しました。古墳勉強会（渡邊寛会長）9名が説明にあたりました。

往復路の安全見守りを多田氏と五井氏がしました。

さぬき南幼稚園

うぐいす茶会

2/17・18

「お薄を一服差し上げます」園児は学校支援ボランティア30名、一年生、保護者を招待しました。

この日に向けて4回、石州流和田邦子氏が作法やお茶を指導しました。

お茶を点てる年長児の姿の凛々しいこと！

年中児と年少児からは、歌のプレゼントがありました。



更生保護女性会 葉脈しおり作り

2/16

さぬき市更生保護女性会の会員が「葉脈しおり作り」に取り組みました。



これは、さぬき南中学校・長尾中学校・志度中学校に入学する生徒にプレゼントするものです。「健やかに中学校生活を送ってほしい」との願いを込めて作業をしました。手書きのメッセージ入りです。

津田東部保育所

ジャガイモ植え付け 2/17

鶴羽西町西自治会の玉地・多田・田中・古澤各氏が、草を抜き、畑を耕して植え付けの準備をしました。すっきり整った畑を見て、子どもたちは大喜び。「大きくなあれ」と言いながら、大事そうにジャガイモを植えていきました。



もちつき

12/17
1/18

石田小学校で12月17日に餅つき大会が行われました。寒川地区老人クラブ連合会

女性部長多田千鶴子氏の呼びかけで女性12人が集まり、



熱々の餅に飽を入れながらちぎり、まるめました。子どもたちやお母さん方との会話もはずみ楽しい交流でした。

寒川幼稚園

では1月18日に餅つきが行われました。

園児たちは、平松・吉田各氏に手を添えてもらいながら杵をもち、元氣よく餅をつきました。



植村・川崎・千田・六車各氏が丸めた餡餅、白餅をおいしそうに笑顔で食べる姿が疲れを癒してくれました。



寒川図書館 クリスマス会 12/17

寒川ボランティア秋桜(広瀬茂子代表)によるおはなし会を寒川図書館で二カ月ごとに開催しています。

12月はクリスマス会として絵本を田中・広瀬茂各氏が



読み、クリスマスソング3曲をハンドベル(阿部・植村・川崎・広瀬茂・広瀬シ・船井・元山各氏)とキーボード(山本)で演奏しました。

また、来館していた子どもたちを交えて「赤鼻のトナカイ」を一緒に演奏し楽しい時間を過ごしました。みなさんもおはなし会をのぞいてみませんか?

寒川幼稚園

節分集会 2/3

ウォーという叫び声とともに園庭にやってきた平松氏扮する青鬼。園児たちは豆をまいたり鬼を追いかけたり泣き出す園児もいま

したが、みんなで力を合わせて鬼を退治しました。その後、降参した鬼と園児たちは仲直りし、一緒に記念写真を撮りました。



石田小学校

昔の遊び体験 2/7

一年生(30人)が6グループに分かれて体育館、運動場で昔の遊び



(ま・羽子板・お手玉・けん玉・ビー玉・竹トンボ)を体験しました。瓜生・多田・徳武・林・六車・山下各氏の指導で、短時間での体験でしたが「出来た!」と得意そうな声が体育館に響いていました。

常時活動

一年間子どもたちのためにありがとうございました。
〈登下校安全見守り〉

- ・各地区老人クラブの皆様
- ・寒川学校支援ボランティア
- ・津田小安全ボランティア
- ・さぬき南小安全見守り隊
- 〈読み聞かせ〉
- ・寒川ボランティア秋桜
- ・ポプラ(神前)
- ・津田まつぼつくりの会
- ・とんとんクラブ(大川)
- ・朗読グループどんぐり(志度)
- 〈部活動・クラブ活動等〉
- ・さぬき南中ソフトボール部
- 鏡原氏

あとがき

各学校のニーズに

応じた支援活動にご協力いただき、成果が上がりました。心より感謝します。続けてよろしく願います。課題は、ボランティア登録者の高齢化です。知恵や技を繋ぎましょう!子ども好きで活力のある方、一緒に活動してみませんか(文責)



- 学校支援地域コーディネーター
- 寒川 山本一三代
- 津田・大川 石塚 恵子

ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会
委員長 川崎 登

第二回ボランティア養成講座報告

1/26

睦月も終わりに近い、インフルエンザが猛威を奮う時期でしたが、天気に恵まれ、会場の寒川農村環境改善センター一階の多目的ホールに78人の参加者が集まりました。



川崎委員長の挨拶に続き、来賓のさぬき市安藤教育長が、読み聞かせの意義などを話されました。

まず寒川の六車健氏の人間性溢れる腹話術で会場を惹きつけ、次に大川町とんとんクラブの読み聞かせで、会場が一体化していきましました。そして、志度のカンガルーランドは、オペレッタ風パネルシアターで、盛り上げます。造田のピエロンは、感情豊かな語りで、涙を誘う読み聞かせでした。

五番手は寒川の玉木道子氏によるエプロンシアターです。ネズミ役に長尾小学校の教員も急ぎよ出演し、会場手拍子の楽しい劇となりました。次は寒川ボランティア秋桜による本格的な紙芝居に聞きほれます。続いて寒川のポプラのフレッシュな読み聞かせで、甘い声にうっとりしたり、大笑いしたり。八番手は、志度の野の花による紙芝居で、さすがのキャリアを感じさせる演技でした。トリは志度のドングリ亭お香好の落語でした。会場のボルテージも最高で、涙を流して笑う人も。



最後は大川地区有馬会長が若い後継者の参加を歓迎する挨拶で締めくくられました。

活動紹介

長尾幼稚園

11/15

焼き芋

早朝から、運動場に松下利和、間島良秀、間島千恵の各氏が集合し、3メートル四方の溝を作って、木っ端・もみ殻を利用して火種を作りました。



十時頃から園児がアルミホイルに包んださつまいもを次々持ってきます。焼き上がるまでが一苦労。無事出来上がった焼き芋を年少児から順にいただきます。もみ殻の中で蒸し焼きにしたさつまいもはとても甘く、おいしかったです。園児たちがお礼にきてくれました、ボランティアとしても実に達成感のある行事となりました。

造田小学校 ミシン学習支援

2/1・2/21

五年生36人がミシンを使ってエプロン作りに挑戦し、校内の支援の先生方に交じって松岡綾子氏が二回お手伝いしました。しつかりした児童が多く、上手だなとこちらが感心する場面も多かったです。



しかしボビンからうまく糸が出ない、アイロンかけの要領がよくわからない場合などがあり、やはり、大人の支援は必要だなと感じられました。今後はもう少し多く派遣できるよう考えていきたいです。

長尾幼稚園

2/16

ゆたか荘訪問

今年ゆたか荘と交流を始め、今回は年中児の訪問となりました。

まず年中児29人による劇「ともだちほしいなおおか

みくん」の演技が披露されました。劇中、花いちもんめやうれしいひなまつりなど歌の披露もあり、施設の利用者の方も大喜びで一緒に歌わっていました。



最後にひなまつりの手作りメッセージカードを園児からプレゼントされ、皆さんにここにこされていきました。

募集中

長尾小学校区では、今年度新たに登下校見守りボランティアを募集しました。3月7日に締め切りしておりますので、今からでも遅くはありません。奮ってご応募ください。

造田小学校区の方も、随時募集しております。いつでも熱烈歓迎です。

さぬき北小学校 ミシン指導補助

1月～2月

五年生の家庭科で、エプロン作りのミシンの補助をしました。3地域の婦人会（山本正子・池田瞳・山岡成子各会長）の協力で、作業も大変はかどりと、喜ばれました。



10日間で延べ40人の参加があり、回を重ねるごとに児童との和やかな交流も図れました。

志度小学校 昼休みの見守り

12月

二学期末の8日間、昼休みと清掃時の児童の見守り活動をしました。



学校近くの方3人（本間氏・岩田夫妻）が協力してくれました。ボランティアがかぶっている黄色の帽子がよ

く目立ち、児童の心のブレーキになったり、親しく挨拶してくれたりしました。学校では、教職員と違う視点からの感想がもらえて大変参考になったそうです。

昔遊び・餅つき 1月

志度幼稚園では、13日に志度老人クラブ（高崎通会長）と地域の方29人・保護者23人の協力のもと、餅つきや昔遊びをして楽しく交流しました。どの子も笑顔でお礼の挨拶が上手に言っていました。

さぬき北幼稚園では、27日に鴨庄・小田・鴨部の老人クラブ（山内馨・植村伸司・大村一彦各会長）24人が8うすの餅米をあつという間につきあげました。かわいなお礼の演技に笑顔がこぼれていました。

さぬき北小

学校では、2月28日に盛大に「ありがとう、もちつき大会」を行います。



した。3地域いきいきネットト協議会が中心になり、児童と約三千個の餅をつき、お世話になった方に配りました。五年生は地域の方と育ててきたもち米を使うことにより、農家の人の苦勞を知り、餅をつき、共に食する喜びも味わいました。

お茶会

ありがとうございます

2月・3月

さぬき北幼稚園では、15日に「梅茶会」が行われ、白井・中川・伊賀・石井各氏が中心になりお世話をしてくれました。地域のみなさんや保護者をお招きし、心を込めてお茶のお運びができました。

志度幼稚園

は、3月3日に「ひなまつり茶会」が、白井・



本間・中川・多田・松本・岩井・石井各氏や婦人会（井上綾子会長）の協力で開かれました。生田流のお琴を聞き、しずしずとお茶が運ばれました。続いて感

謝の集いも催され、心の中にも春がきたようでした。

志度

放課後児童クラブ

1/21

ヘルスメイト（金岡・中西・井関・細川・藤目・広瀬各氏）さんに教えていた大きながら、ヘルシーで簡単にできる料理を親子と児童クラブの職員が一緒に作りました。



常時活動

〈登下校安全見守り〉

- ・各地区老人クラブ
- ・各地区婦人会・民生委員
- ・造田子ども見守り隊
- ・長尾地区オッパ運動協力者
- ・長尾小校区子ども見守り隊

- ・前山地区登校見守りボランティア
- ・鴨庄地域安全推進協議会
- ・志度安全安心パトロール隊

〈読み聞かせ〉

- ・ピエロン
- ・おはぎ

- ・朗読グループどんぐり
- ・お話ボランティア野の花
- ・カンガルーランド

〈部活動・クラブ活動等〉

- ・志度中卓球部
- ・京谷龍吾氏・池田仁志氏
- ・志度中サッカー部
- ・石原享佑氏
- ・志度小フレッジ
- ・松岡由紀氏
- ・さぬき北幼稚園
- ・白井謙二氏

あとがき

一年間子どもたちのためにありがとうございます。ボランティアの方から、友だち同士で励ましあっている子どもたちの姿が微笑ましく元気をもらったと。学校と地域の連携は、こんなところからも進められていると感じました。

（文責）

- 学校支援地域コーディネーター
- 志度 曾根 秀子
- 長尾 石川 眞千子